



PROCÈS-VERBAL DU BUREAU D'EMMAÛS EUROPE

09-10/01/2024 – Montreuil, FRANCE

emmaüs

EUROPE

PRÉSENT·ES:

Carina AALTONEN (Présidente), Jean-Philippe LEGAUT (Trésorier), Aurore QUEREL (Secrétaire), Eduardo SANCHEZ, Leila THOURET, Vincent CHAPUIS, Eduardo SANCHEZ, Duncan LEWIS, Herbert BITTER, Yvette GUMBS.

SECRÉTARIAT REGIONAL EUROPE:

Eve POULTEAU (Déléguée Générale), Manon GAHAM (Chargée de Plaidoyer et Sensibilisation), Véronica ACEVEDO CARO (Assistante Administration-Finances), Emmanuel RABOURDIN (Responsable Solidarités), Marie TIXIER (Responsable Evènementiel).

| | |
|------------------|---|
| PRÉAMBULE | Carina présente ses vœux à l'ensemble des membres du bureau |
|------------------|---|

| POINTS À L'ORDRE DU JOUR | ÉCHANGES DÉBATS | CONCLUSIONS DÉCISIONS |
|---|--|--|
| 1. Approbation du procès-verbal de la dernière réunion | | Le procès-verbal du dernier bureau est approuvé à l'unanimité. |
| 2. Bilan de l'assemblée générale | <p>Les membres du bureau soulignent la réussite de l'Assemblée Générale qui s'est tenue à Iasi. L'atmosphère apaisée est le reflet du travail des quatre dernières années, et devra permettre de dépenser positivement l'énergie du mouvement pour avancer.</p> <p>Il faudrait trouver un moyen de maintenir le lien entre les participant.es, et de faciliter la transmission des coordonnées des participant.es, tout comme il faudra trouver un moyen de capitaliser sur les résultats des ateliers, des conférences, pour agir dans le sens voulu par l'AREE.</p> <p>La démarche initiée sur les VSS est à maintenir pour la suite mais la présence d'alcool lors de la soirée organisée par Emmaüs Europe implique une attention particulière à tout le monde, notamment à ceux qui n'ont pas forcément l'habitude de fêtes.</p> <p>Pour la prochaine assemblée : une première assemblée régionale élective devra être organisée la veille de l'Assemblée Mondiale, qui est prévue pour le premier semestre 2026. Il faudra s'accorder avec EI pour prévoir cette assemblée, et les modalités.</p> <p>L'assemblée régionale se tiendra au plus tôt au premier semestre 2027, et sera « libérée » du vote des élus du Conseil régional et de la présidence, qui auront été organisées en 2026.</p> | <p>Faire parvenir au bureau et capitaliser sur le résultat des ateliers.</p> <p>Prévoir avec EI une journée entière pour l'AG européenne avant l'AG mondiale pour élections + temps d'échange thématique euro avant.</p> |
| 3. Plaidoyer européen : comment ça marche ? Les défis en 2024 : événement du | <p>Rappel du fonctionnement des instances de l'Union européennes et des domaines de compétences européen. (voir ppt)</p> <p><u>Rappel des différents partenaires avec qui nous travaillons au niveau européen :</u> <u>EAPN</u> : Proposent beaucoup d'initiatives nationales, mais ne nous incluent pas assez dans la boucle au niveau européen. Nous avons participé au lancement de l'intergroupe pauvreté</p> | La démarche d'adhésion au réseau ECRE est validée à l'unanimité par les membres du bureau malgré son cout important d'environ 4000 euros par an. |

**1er février +
élections
européennes**

avec ATD Quart Monde et EAPN au début de la précédente mandature, mais le Covid et un changement d'équipe chez EAPN ont interrompu cette dynamique.

Le réseau FEANTSA dont fait partie la fondation Abbé Pierre est très pertinent concernant les situations de rue, il est comme nous adhérent à EAPN mais souvent plus stratégique sur les questions plaidoyer. Il est intéressant de se pencher sur FEANTSA et peut-être les rejoindre. Cela pourrait intéresser Emmaüs UK également

RREUSE : Ce réseau de réemploi européen, porte la question de la reconnaissance de l'ESS au sein des questions d'Economie circulaire dans les pays européens, et met en avant le réemploi plutôt que le recyclage. RREUSE est un partenaire important d'Emmaüs, notre rôle y est souvent de mettre en avant la question sociale, car elle n'est pas toujours mise en avant par les autres membres.

Migreurop : Réseau qui partage nos positions sur la liberté de circulation, réunit des chercheur-euses, fournit de l'information, créé des échanges, ce qui est important. Cependant, il ne fournit pas de plaidoyer à l'échelle européenne ce qui peut parfois créer une forme de frustration.

ECRE : Le bureau précédent avait pris la décision de rejoindre ECRE, spécialiste notamment sur les questions de l'Asile et plus actif sur les textes européens en termes de lobbying. L'adhésion revient à 4000€/an, ce qui est un peu cher – nous payons entre 500 et 1000€ pour les autres réseaux. L'avis du bureau est que cela vaut tout de même la peine de rejoindre ECRE car leur présence et leur plaidoyer à Bruxelles permettraient à Emmaüs Europe d'être plus présent sur cet aspect. De plus en 2022 lors d'un événement au parlement européen 3 député-es nous ont conseillé de rejoindre ce réseau.

Cela pose la question de la répartition des dossiers, tour de table des intérêts des membres du bureau.

Agenda et partenariats :

Concernant le vote sur le pacte européen sur l'asile et la migration, il sera important de se mobiliser et montrer aux député-es européens qu'Emmaüs Europe est contre en leur demandant de voter contre.

Emmaüs Europe se rapprochera du réseau FEANTSA, plus proche des valeurs du mouvement concernant les questions de sans-abrisme.

Yvette et Vincent suivront les travaux de RREUSE.

Herbert suivra les travaux d'EAPN.

Duncan s'engage auprès de la FEANTSA.

Yvette s'engage sur les questions de migration auprès de ECRE quand sera engagé (Migreurop aussi mais très souvent en français).

Le bureau valide les grands axes de la campagne pour les européennes.

Concernant la révision du cadre européen sur les déchets, nous travaillons sur un texte de positionnement en collaboration avec Emmaüs France et TESS GEIE. Suite à l'évolution de ce texte, nous souhaitons organiser des sessions sur Zoom pour nos groupes européens pour leur expliquer les enjeux et les inciter à se rapprocher de leurs autorités locales et gouvernements afin d'assurer leur accès à une part du gisement textile. Il faut garder en tête que bien qu'un pourcentage en matière de réemploi et recyclage a été approuvé, les Etats ne se sont pas encore mis d'accord sur les 25%. Ce sera une question importante pour les élections européennes.

Les élections européennes auront lieu entre le 6 et le 9 juin 2024. Une fois élue, la Commission européenne présentera ses priorités pour 2024 en septembre/octobre. On aura une vision du travail des 5 prochaines années, ce qui orientera notre travail de plaidoyer.

Point sur la relation entre Emmaüs et ATD quart monde. En suisse il n'y a plus de relation, mais dans le Jura les liens ont été resserrés pour faire pression sur le gouvernement concernant la migration, et l'éducation politique. En France il y a eu une séparation entre Emmaüs et ATD dû à la présence de deux personnalités fortes des fondateurs. ATD est plus radical dans son combat. Au Pays-Bas il y a de très bonnes relations avec ATD, ils ont un rôle très important.

Au niveau européen nous avons de bons contacts avant le Covid et participions à l'intergroupe pauvreté créé par ATD. Contacts à reprendre.

Évènement du 1^{er} février au Parlement Européen

Deux objectifs :

- Valoriser notre travail auprès des député.es européen.nes
- Attirer un maximum de futur.es candidat.es aux élections, et leur faire passer nos demandes et notre document de positionnement.

Participants : Carina (Finlande), Herbert, Yvette (PB), Thierry (CREE) et Umberto (Portugal), Jean-Philippe (Roumanie) et Julio (Belgique).

Nous avons aussi invité RREUSE.

C'est l'équipe du député David Cormand, co-tête de liste des élections du parti Vert français, qui nous soutient dans l'organisation ce qui est une très bonne chose.

Nos demandes et positionnement pour la mandature 2024-2029 ont été validées par le CREE, nous prévoyons une première diffusion le 31 janvier, lors de l'évènement de l'Appel.

| | | |
|--|---|---|
| | <p><u>Mobilisation et accompagnement des groupes</u> : Nous allons inviter des candidat.es à venir visiter des groupes Emmaüs.</p> <p>Un encart « élections européennes » sera présent dans notre lettre d'info chaque mois jusqu'au 9 juin. Un focus sera mis sur le rôle de l'UE et comment elle impacte les groupes et leurs actions.</p> <p>Une page intranet dédiées aux élections a été créée, elle contiendra toutes les informations et le matériel que nous développons pour les élections. Pour le moment elle contient un modèle d'invitation des candidat.es, que les groupes peuvent reprendre. Plusieurs supports de diffusion seront donnés aux groupes pour interpellier les candidat.es.</p> <p>→ Les membres du bureau valident tout ce qui a été proposé.</p> <p><u>Les 70 ans de l'appel de 54 en Europe</u> :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Aux Pays Bas : certains groupes vont créer des vidéos. Le film Abbé Pierre sort le 1er février. Articles de presse. - Au Royaume Unis : un travail est fait sur une campagne de publicité, pas totalement indignation, mais sur la bonté et la gentillesse, avec des témoignages de personnes sur le sans-abrisme, l'impact de la bienveillance vis-à-vis de ces personnes. Cette campagne devrait être portée au niveau de tous les groupes du RU, auprès de la presse... Un travail est fait pour avoir la participation de la famille royale. - France : cela s'organise par région. A Esteville pour Alençon. - Espagne : campagne individuelle, pas de regroupement au niveau du pays. - Suisse : Fribourg et Jura ont prévu un évènement, avec la presse et la radio. Fribourg met en place une exposition. Cependant, il y a un problème de timing et de conscientisation sur le fait de porter la voix, les groupes sont beaucoup focalisés sur l'accueil. La FES a lancé une campagne d'affichage nationale, avec le 1^{er} février, dans les grandes villes de Suisse ou Emmaüs est présent. - Finlande : très peu de sans-abrisme, grâce à la politique du logement d'abord. Le 1^{er} février est une opportunité qui sera utilisée par les groupes pour sensibiliser les clients sur la pauvreté. <p>Montrer ce qui se fera dans la prochaine lettre d'info</p> | |
| <p>4. Solidarité : comment ça marche, quels</p> | <p>Emmanuel Cochon et Marie Lucas (Emmaüs International) rejoignent les débats sur ce point de l'ordre du jour, pour apporter des précisions et assurer le lien avec Emmaüs International.</p> | <p>Le bureau vote à l'unanimité la possibilité pour les groupes de déposer en</p> |

**sont les défis ?
(Programmes
et collectifs)**

Le programme annuel de Solidarité

Emmanuel R. revient sur les différentes solidarités du mouvement Emmaüs en Europe, notamment en lien avec Emmaüs International, et rappelle l'implication des membres du bureau et des élus d'Emmaüs Europe dans les processus de décision. Les enjeux pour les années à venir sont rapidement évoqués.

La question des groupes en probation, qui ne peuvent soumettre un projet dans le cadre du PAS (Programme Annuel de Solidarité), est abordée. Pour l'heure, les groupes en probation peuvent postuler pour un montant de 5 000€ maximum au Programme de renforcement économique des groupes. Cela semble suffisant pour le moment.

Les membres du bureau rappellent qu'il est important pour les groupes européens de savoir « où va l'argent » des compagnes et du mouvement, et quels projets sont soutenus par la solidarité internationale et européenne.

Emmanuel Cochon annonce que les projets qui pourront bénéficier d'un appel à don « subsidiaire » ou complémentaire, après validation des soutiens accordés dans le cadre du PAS, pourraient être choisis par le Conseil d'administration d'Emmaüs International. Cela soulève de nombreuses questions, que les secrétariats d'Emmaüs Europe et Emmaüs International aborderont dans les semaines à venir.

Le Fonds de transition écologique EE

Présentation du fonctionnement et des enjeux.

La question est évoquée d'un « crédit rotatif », permettant aux groupes de rembourser petit-à-petit les frais engagés par Emmaüs Europe, grâce aux économies d'énergie réalisées. Elle pourra faire l'objet d'une étude plus avancée, pour être mise en place pour les prochains projets soutenus.

Missions pour 2024 :

- Affiner les critères de dépôt des projets
- Etudier la possibilité d'une contribution volontaire des groupes, sur le modèle d'une « taxe carbone ».

Le programme Transport

parallèle un projet auprès du PREG, et un projet auprès du PAS. La limite de deux ans ne s'applique pas dans cette situation.

Le bureau maintient les critères restrictifs d'Emmaüs Europe concernant les projets « Fondation Abbé Pierre », et vote à l'unanimité le relai de l'appel à projet émis par Emmaüs International en début d'année.

Fonds de transition éco :

Le bureau vote à l'unanimité l'ouverture du Fonds de Transition Ecologiques à tous les groupes d'Europe, en assurant de conserver 40 000€ pour les groupes de Iasi et d'Emmaüs Geo.

Le secrétariat d'EE travaillera sur de nouveaux critères pour l'application et l'obtention de soutiens financiers via le Fonds de transition écologique.

Fonds régional d'Urgence

Le bureau vote à l'unanimité le versement de 2000€ à

Le moment des collectifs permettra d'étudier en profondeur la sortie progressive des groupes d'Europe de l'Est de la dépendance aux transports de solidarité. Un état des lieux des forces et faiblesses de ce programme pourra être établi.

Cette sortie doit se faire sur le moyen-long terme. Le programme transport reflète une interdépendance entre les groupes : les pays « de l'Ouest et du Nord » ont besoin de ce programme pour envoyer du matériel qui ne se vend pas et est voué à la destruction, tandis que les groupes d'Europe de l'Est ont encore besoin de ce matériel pour faire fonctionner leur communauté.

Remplacer les transports par un soutien financier n'est pas la solution : ce soutien doit participer à la transition économique des groupes, et ne pas financer les frais de fonctionnement des groupes bénéficiaires.

Cette réflexion est également menée à l'échelle internationale, avec le programme conteneurs et celui sur l'autonomie des groupes.

Les collectifs permettront aux élus d'Emmaüs Europe de faire clairement passer ce message de la fin progressive du programme transport au niveau européen, et de la nécessité de développer de nouveaux modèles économiques.

Il faudra rechercher une solution qui ne remet pas en question les liens entre les groupes.

Fonds régional d'Urgence

Le fonds, doté de 12 000€ à sa création en 2019, est soldé.

Fonds Ukraine

Le secrétariat et le bureau étudieront dans les prochains mois l'évolution des soutiens financiers dans le cadre du fonds Ukraine. Plusieurs pistes sont évoquées, notamment :

- L'aide à la création d'un nouveau groupe Emmaüs, avec l'appui d'Oselya, ou avec l'aide des femmes réfugiées accueillies par Brat Albert.
- Le soutien aux organisations pacifistes ukrainiennes
- Une action plus pérenne pour les déplacé.es qui vont peut-être refaire leur vie dans les villes où ils et elles pensaient être de passage.

Herbert se rendra en Ukraine en avril, et pourra évoquer ces sujets avec Natalia et Grigory. Le secrétariat évoquera avec les groupes la suite du soutien financier mensuel, notamment avec Brat Albert.

Emmaüs Satu Mare, dans le cadre de la catastrophe survenue fin août 2023 et nécessitant la réparation du toit du magasin.

Fonds Ukraine

Le bureau valide l'intégralité des décisions prises par courrier électronique durant l'année 2023.

Le bureau vote à l'unanimité les soutiens suivants :

- Oselya : 4 411,41€
- Nasha Khata : 1010,47€
- Brat Albert : 2 565,52€

Soutien à Oselya dans le cadre du projet de rénovation de l'atelier :

Le bureau vote à l'unanimité le versement de la deuxième tranche du soutien financier, d'un montant de 3 993€.

| | | |
|---|---|---|
| <p>5. Travail sur le plan d'action</p> | <p>Le plan stratégique doit être transformé en plan d'action par année. Travail sur paper board dont le résumé sera fait pour le prochain CREE</p> <p><u>Décisions pour commencer à avancer en 2024 :</u></p> <p>Echange de pratique pour 2024 :</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Transition écologique, en visio : actu textile – déchets. ○ Accueil digne et conditions d'accueil au sein d'Emmaüs : réunion entre les organisations nationales, sur ce sujet au printemps <p>« Enquête groupes » : dernière validation des questions et du format lors du Conseil régional d'avril. Le secrétariat pourra s'appuyer sur les élus pour collecter les informations des ON. Ces chiffres permettront d'alimenter les campagnes de plaidoyer, notamment concernant le tri textile.</p> <p>Plaidoyers : <u>Textile</u> : lancer une campagne d'affichage fin 2024 sur le don à Emmaüs, en Europe, pour anticiper 2025 collecte séparée des déchets textiles dans toute l'Europe, et ressortir comme un acteur important au niveau européen. <u>Montée de l'extrême-droite</u> : sensibiliser les publics et « dénormaliser » l'ED. Travail pour le Forum Mondial des Alternatives.</p> <p>Solidarités : <u>Fonds de transition écologique</u> : 2024 → nouveaux critères, accompagnement des groupes, taxe carbone <u>Autonomie transport</u> : 2024 et 2025 <u>Paix</u> : prévoir quelque chose en Italie avec les groupes. Appuyer la mobilisation des groupes européens à la Marche pour la Paix, en Bosnie-Herzégovine. Être partenaire du FIS-Emmaüs pour cet évènement.</p> | |
| <p>6. Solidarité : analyse des projets pour 2024</p> | <p>4 projets déposés dans le cadre du Programme annuel de solidarité</p> <p>Satu Mare : rénovation toit et sol du dépôt/magasin, mise aux normes de sécurité Jean-Philippe Légaut a quitté la réunion. Présentation générale du groupe.</p> | <p>Satu Mare : Le bureau valide à l'unanimité la transmission du projet au Conseil régional.</p> |

Objectif : mettre le magasin aux normes minimum d'étanchéité, de santé et de sécurité.
Budget total : 69 694€
Soutien demandé : 50 000€
Le montant demandé à la solidarité est important, il faudrait étudier les partenariats disponibles. Ce montant s'explique par les critères restrictifs d'Emmaüs Europe (ne pas déposer plusieurs projets d'affilée) et les économies d'échelle représentées par la fermeture du magasin/dépôt sur une seule période, et pas plusieurs.
Emmanuel Cochon évoque la possibilité de faire appel au fonds d'urgence d'Emmaüs International, la mise aux normes incendie relevant d'une urgence.
Jean-Philippe avait étudié toutes les possibilités de financement public au niveau national.

Iasi : acquisition d'un camion frigorifique, et de matériel de cuisine

Présentation du groupe.

Objectif : doter l'association des outils lui permettant d'assurer la pérennité des programmes de maraude dans la ville de Iasi => Assurer la pérennité du programme de maraude et d'obtenir des licences en lien avec les maraudes qui permettront d'obtenir des subventions et de récupérer des produits alimentaires non vendus/vendables de bonne qualité. A terme, les subventions de la municipalité permettraient de financer en totalité le programme de maraude.

Budget total : 43 365€

Soutien demandé : 21 500€

Targu Jiu : construction d'un bâtiment permettant d'accueillir des ateliers manuels

Objectif : améliorer les perspectives d'intégration professionnelle des jeunes de la région de Gorj en Roumanie.

Budget total : 70 000€

Soutien demandé : 50 000€

Présentation du groupe.

Targu Jiu n'est pas à jour des cotisations/ventes de solidarité EI, à jour EE jusqu'en 2022. Ils calculent leurs cotisations sur les revenus d'une seule de leurs activités et non sur les trois structures qui composent l'association.

Le terrain appartient à l'entreprise Emmaüs et non à l'association Emmaüs sur place, ce qui peut poser problème en cas de cessation d'activité.

Cette action concernerait 5 bénéficiaires seulement.

Piadena : rénovation de deux bâtiments appartenant à Emmaüs Italie

Iasi :

Le Bureau approuve le fait de présenter le projet au CREE

Targu Jiu :

Le Bureau décide de ne pas présenter le projet au CREE.

Piadena :

Le Bureau décide de continuer la discussion avec le groupe en vue de la présentation du projet au CREE.

| | | |
|---|---|--|
| | <p>Objectif: sécuriser le lieu de travail, augmenter la capacité de vente, l'indépendance énergétique et favoriser l'économie circulaire. Projet pluriannuel. Budget total 336 197€ Soutien demandé : 50 000€ Présentation du groupe. Le groupe pourrait également bénéficier d'un soutien financier dans le cadre du Fonds de transition écologique.</p> | |
| <p>7. Elections européennes : propositions et calendrier</p> | <p>Document de positionnement pour les élections européennes 2024</p> <p>La première version de nos demandes pour les élections européennes a été envoyée au CREE.</p> <p>Le bureau est globalement satisfait du document proposé et valide l'idée de proposer une version ultérieure où chaque partie serait développée plus en détail et séparément. Les propositions suivantes ont été faites :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Il faudrait faire mention de décroissance ou la post-croissance - Mentionner la nécessité de prévoir des dispositifs pour éviter les mauvaises conséquences de la transition écologique sur les plus démunis. - Nous devrions insister plus sur notre expertise pour justifier nos demandes. - Le texte est parfois trop spécifique sur certains aspects, notamment sur la partie réemploi. - Il faudrait regarder ce qui existe comme fonds social de transition à l'échelle européenne et en fonction soit en proposer un soit proposer d'améliorer l'existant. <p>Concernant les demandes pour intégrer un malus européen sur la surproduction textile ainsi que l'interdiction des bons d'achat contre dons, le bureau préfère les retirer de ce document et les réintégrer dans un document plus détaillé par la suite.</p> <p>Concernant la partie sur la paix en Europe et la « défense commune européenne » le bureau décide de ne garder que la première phrase du texte et de parler de « limiter la course au surarmement dans laquelle est de nouveau engagée... ».</p> <p>Le bureau décide de retirer la partie qui demande la fin d'un renforcement de l'armement de chaque pays au profit d'une défense commune. En effet, il n'est pas certain que tous nos groupes soient en accord avec ce point. Notre but serait de construire une Europe qui</p> | |

| | | |
|--|---|---|
| | <p>dialogue pour maintenir la paix. Cependant nous savons que nos groupes ukrainiens ne sont pas en accord avec ce point non plus. Le bureau décide d'accorder un temps pendant le conseil régional sur le sujet de la paix et de la défense dans le contexte géopolitique actuel.</p> <p><u>A rediscuter :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Engagement avec RREUSE au niveau européen sur l'écoconception, la réparabilité des objets... - Propositions sur la paix | |
| <p>8. Nouveaux groupes : présentations et agenda 2024</p> | <p>Il n'y a pas de groupes à soumettre à affiliation et approbation. Dans les pays où il n'y a pas d'organisation nationale, c'est EE qui est responsable de l'approbation et de montée vers l'affiliation.</p> <p>Trois visites à prévoir cette année :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Amis 3, Lettonie : Groupe dépendant des transports de solidarité, qui a commencé à développer d'autres activités. - MPFSC, Lituanie : Groupe ayant des activités de lutte contre le trafic d'êtres humains et d'éducatons à la sexualité, questions de genre etc... - Nova Generacija, BiH : Groupe qui travaille avec les enfants victimes de violence. ➔ Vlore, Albanie : Groupe soutenu par l'Italie, en relation bilatérale avec le groupe italien. Visite en 2022 faite par Eve, Carina et Maria Luisa. Il semble qu'ils ne soient pas nécessairement intéressés à faire partie d'Emmaüs. Proposer au prochain CREE la fin de probation de ce groupe, en leur donnant une dernière chance de revenir vers nous, avant que nous procédions à l'arrêt de la probation sans affiliation. <p>Duncan propose de faire partie du groupe qui ira en Lituanie et Lettonie. Carina et Aurore visiteront Nova Generacija, juste après le collectif Europe du Sud-Est. Visite prévue du 5 au 7 juin 2024.</p> | <p>La visite à Nova Generacija aura lieu du 5 au 7 juin et sera effectuée par Carina et Aurore.</p> |
| <p>9. Forum des alternatives 2024</p> | <p>Il est prévu du 17 au 20 septembre 2024 à Poitiers Emmaüs Europe se tient prêt à soutenir EI dans l'organisation et la participation des groupes de la région sur le fond de l'événement. Une consultation sera lancée auprès des groupes fin février, et l'ébauche de programme est prévue pour mars. Il faudrait réfléchir aux messages que nous voudrions porter à notre échelle et à discuter avec les autres régions du monde en vue de la présentation à l'ONU</p> | |

| | | |
|---|---|---|
| <p>10. Situation financière et budget 2024</p> | <p>Présentation du budget prévisionnel 2024 aux membres du bureau.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Être attentif aux frais du personnel avec une nouvelle embauche en 2023 - Prévoir pour 2024 une enveloppe plus importante pour les CREE car il y en aura 2 en 2024 contre 1 en 2023. <p>Certains groupes n'ont pas encore payé leurs participations à l'assemblée 2023, mais le budget sera à l'équilibre, notamment grâce à une provision de 40 000 euros qui avait été budgétée.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Commencer à budgéter une provision pour la prochaine assemblée : au moins 10 000€ - Penser à proposer une augmentation des cotisations lors de la prochaine AR. <p>Année record en termes de cotisation en 2023, ce qui est très positif et repose aussi sur le fait que c'était une année d'assemblée. L'objectif de 400 000 euros pour 2024 reste donc ambitieux sans assemblée.</p> <p>Il est prévu de reprendre 14 000 euros de solidarité non affectée pour financer les collectifs et d'accepter les 50 000 euros de la contribution d'EI en totalité cette année.</p> <p>Nécessaire aussi de voir avec EI si EE devra participer à des frais pour l'organisation de l'assemblée électorale qui aura lieu la veille de l'assemblée mondiale, prévoir une petite enveloppe si on veut organiser cette journée (intervenants, communication, etc...).</p> | <p>Le Bureau donne son accord sur le budget présenté avec la modification de prévoir une provision pour la prochaine assemblée.</p> <p>Pour le prochain bureau de février : inclure le bilan de l'année précédente en note au budget prévisionnel pour présenter pour pouvoir avoir une vision globale des comptes</p> |
| <p>11. Augmentation inflation</p> | <p>Le bureau propose d'ajouter 3% d'augmentation sur la base des salaires augmentés de 2% en octobre. Cela fera donc une augmentation salariale un peu supérieure à l'inflation réelle à partir de salaires de janvier.</p> <p>L'année dernière une prime était venue compenser le fait que l'inflation réelle n'avait pas été totalement prise en compte dans l'augmentation des salaires, le bureau ne propose donc de prime en plus de cette augmentation, considérant aussi la prime d'AG donnée à l'automne.</p> <p>Un groupe de travail composé de Vincent, Aurore et JP va travailler à une évolution de la grille salariale pour se rapprocher de celle d'EI tout en indiquant que le budget d'EE n'est pas le même que celui d'EI. EI étant par ailleurs en train de travailler sur ses conditions globales</p> | <p>Le bureau vote une augmentation de 3% des salaires effective dès le mois de janvier 2024 afin de prendre en compte d'une inflation globale de 5 % sur l'année 2023.</p> |

| | | |
|---|---|--|
| | <p>de travail, une réflexion conjointe sera engagée notamment via Aurore qui fait partie du groupe de travail d'EI sur ces questions.</p> <p>Le groupe de travail rendra sa proposition au plus tard au bureau en présentiel de juillet.</p> | |
| <p>12. Organisation du travail du bureau</p> | <p>Rappel du calendrier des instances d'EE pour l'année 2024. Partenariats/Thématiques : RREUSE/réemploi : Yvette / Vincent Migreurop/migration : Yvette EAPN/pauvreté : Herbert</p> <p>Aurore fait le lien privilégié avec EI en tant que Vice-Présidente Duncan participera aux visites des membres en probation.</p> <p>Chaque jeudi matin : réunions hebdomadaires de Carina, Herbert et Eve.</p> <p>Pour les prochains bureaux et conseil régionaux : mentionner quels points sont sujets à discussion et quels points sont sujets à décision dans l'ordre du jour.</p> | |

Plus aucun point n'étant à l'ordre du jour, la présidente lève la séance.

Carina AALTONEN
Présidente d'Emmaüs Europe

Aurore QUEREL
Secrétaire d'Emmaüs Europe